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Protokoll zur 4. Sitzung des Fakultätentags Sportwissenschaft am 24.04.2015 in Frank-
furt 
 
Beginn: 11:05Uhr 
Ende:  14:25 Uhr 
 
Teilnehmer: Alfermann (Leipzig), Berschin (Passau, Gast), Erhorn (Flensburg), Ferrauti 

(Bochum), Heim (Frankfurt), Heim (Heidelberg), Hottenrott (Halle), Kleinert 
(Köln), König (Weingarten), Krüger (Münster), Kuhlmann (Hannover), Schorer 
(Oldenburg),  Seyfarth (Darmstadt), Stemper (Wuppertal), Thienes (Göttin-
gen),  Schmidt (Berlin), Vogt (Frankfurt), Wilhelm (Kiel), Wydra (Saarbrücken). 

 
Protokoll: König (Weingarten)  
 
 
TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 

 Kuhlmann begrüßt die Bundesversammlung, insbesondere einige neue Mitglie-
der sowie den Präsidenten der dvs.  

 Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.   

 Die am 12.3.2015 verschickte Tagesordnung wird verabschiedet.  

 Das Protokoll der 3. Bundesversammlung vom 25.4.2014 wird einstimmig ge-
nehmigt.  

 
 
TOP 2 Bericht des Vorstandes  

Kuhlmann 
 Eingangs erläutert Kuhlmann nochmals die Zielsetzung der Bundesversamm-

lung. 
 Anschließend Vorstellung des bisherigen Arbeitsprogrammes: 2 Vorstandssit-

zungen, Gespräch mit der Vizepräsidentin des DOSB Doll-Tepper, gemeinsame 
Sitzung mit dem Präsidium der dvs, Teilnahme an der Sitzung des allgemeinen 
Fakultätentages. 

 Hinweis auf sechs neue Mitglieder  
 Hinweis auf weitere Termine: 

o Sitzung der HRK am 11./12.5.2015 in Kaiserslautern (wird durch Seyfarth 
wahrgenommen) 

o   Sitzung des Allgemeinen Fakultätentages am 11.5.2015 in Karlsruhe (wird 
durch Heim wahrgenommen)  

Heim 
 Hinweis auf zeitnahe Überarbeitung der Homepage des Fakultätentages Sport-

wissenschaft. 

Seyfarth 
 Kurzbericht über Teilnahme an der Veranstaltung „Verleihung des DOSB Wis-

senschaftspreises“ in Erlangen.  
 
 
TOP 3 Berichte aus den Regionalkonferenzen 

 Niedersachsen (Thienes): 2015 ist wieder eine Tagung in Planung. 

 NRW (Krüger): Letztes Treffen fand im November 2014 statt; Thema war u. a. 
die Sporteingangsprüfung. Die Versammlung wird als stabile Einrichtung darge-
stellt, Kontakte mit den Verantwortlichen Ministerien ebenfalls. 
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 Saarland (Wydra): Trotz Finanzproblemen steht die Sportwissenschaft nicht zur 
Disposition. 

 Sachsen-Anhalt (Hottenrott): Schließung des Departments Sportwissenschaft in 
Halle ist vorläufig vom Tisch. 

 Bayern (Berschin): Der AK der Sportinstitute in Bayern eine regelmäßig tagen-
de Einrichtung, dem auch die zuständigen Ministerien angehören. 

 BW (Heim/König): Es soll ein erneuter Versuch unternommen werden, eine Re-
gionalkonferenz zu installieren, zumal die Lehrerbildung Sekundarstufe jetzt 
gemeinsames Thema der Universitäten und Pädagogischen Hochschulen ist.  

 Informationen der dvs (Hottenrott): 

o Planungsstand Hochschultag 2015 in Mainz 
o Hochschultag 2017: Zusage München 
o 3. Interdisziplinäres Expertenhearing zum Thema „Leistungssportforschung 

in Deutschland“ ist in Planung. 
o Hottenrott bittet um weitere Vorschläge für interdisziplinäre Expertengesprä-

che.  
 
 
TOP 4 Arbeitsvorhaben im Fakultätentag Sportwissenschaft  

4.1 Kerncurriculum Sportwissenschaft 

 Kuhlmann berichtet eingangs 
über die Anfragen der dvs sowie des DSLV bezüglich eines Kerncurriculums für 
sportwissenschaftliche Studiengänge. Ergänzend wird über ein Gespräch mit 
dem BISP über eine mögliche Förderung für ein solches Projekt berichtet.  

 Diskussion der Thematik 

 Vorschlag Kuhlmann: Es sollen zwei Arbeitsgruppen gebildet werden, von de-
nen AG 1 ein Kerncurriculum erarbeitet und AG 2 eine Bestandsaufnahme 
„Sportwissenschaft in Deutschland“ durchführt. 

 Beschluss:  

o   Es wird kurzfristig versucht, mit einer AG ein Kerncurriculum zu konzipieren. 
Dieser AG gehören  Alfermann (Leipzig), Fahlenbock (DSLV), Ferrauti (Bo-
chum), Vorstandsmitglied dvs und Wydra (Saarbrücken) an. 

o   Parallel dazu verfolgt der Fakultätentag die Strategie, Mittel für eine "Be-
standsaufnahme zur Situation des Studiums im des Faches 
Sport/Sportwissenschaft in Deutschland" bei BISp zu akquierieren. Ein sol-
ches Projekt wäre dann ggf. per Ausschreibung zu vergeben. Es wird ferner 
empfohlen, dann einen Beirat mit Mitgliedern aus dem Fakultätentag und der 
dvs zu bilden. 

4.2 Memorandum Sportwissenschaft 

 Kuhlmann informiert über das Memorandum Sportwissenschaft 2005 und die 
Notwendigkeit einer aktualisierten Version. Eine Arbeitsgemeinschaft Memo-
randum Sportwissenschaft soll auf dem Symposium 2016 (vgl. TOP 5) konstitu-
iert werden. 

 Diskussion der Thematik 

 Empfehlung des Fakultätentages: Das neue Memorandum soll unter der Feder-
führung der dvs entwickelt werden; Verbände sollen an der Entwicklung mitwir-
ken.   
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TOP 5 Symposium „Sportwissenschaft 2030“ im Jahre 2016 

Anhand einer Tischvorlage informiert der Vorstand über den Stand der Planungen 
zum 2014 erstmals diskutierten Vorhaben, ein Symposium des Fakultätentages 
Sportwissenschaft auszurichten. 

Anschließend Diskussion des Vorhabens und Sammlung von weiteren Ideen, wie 
z. B. Erwartungen an die Sportwissenschaft, Hinzunahme weiterer Abnehmer (z. 
B. Fitnessbranche), Internationale Perspektive, Studierendenerwartungen, etc. 

 Es ergeht folgender Arbeitsauftrag an die Bundesversammlung: Vorschläge und 
Ideen bitte bis 20.7.2015 an den Vorstand. 

 Die Versammlung bestätigt die bisherigen Planungen und Vorarbeiten des Vor-
standes vorbehaltlos.   

 
 
TOP 6 Wahl der Kassenprüfung 

 Der Vorstand informiert über die Kassensituation und erläutert den Wunsch einen 
Kassenprüfer zu implementieren. Vorschlag: Thienes (Osnabrück). 

 Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 7 Verschiedenes  

 Ferrauti informiert über den ECSS Kongress 2017 in Bochum (ggf. Metropolis 
Ruhr, d. h. Bo – Do – Du/E). Laut derzeitigem Planungsstand soll der Kongress 
in der Messe stattfinden. Er bittet um Unterstützung bei der Verteilung der In-
formationen und wirbt für Symposiumsbewerbungen.  

 Krüger informiert darüber, dass beim ECSS 2017 eine Satellitentagung „Sport-
wissenschaft NRW“ stattfinden wird.  

 Stemper informiert über Neustrukturierung der Geschäftsordnung Wuppertal.  

 Bitte um Aktualisierung der Teilnehmerliste des Fakultätentages Sportwissen-
schaft. 

  

Abschließend bedankt sich der Vorsitzende Kuhlmann (Hannover) bei den Teilnehmerinnen 
und Teilnehmern für die Mitarbeit und beim Veranstalter für die Organisation.   


